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私募视点

Opinion

三私募青睐西王食品

泽熙入驻永辉超市

证券时报记者 吴昊

随着上市公司三季报的披露，

阳光私募持仓动向浮出水面。 据同

花顺数据显示， 截至

10

月

19

日，

共有

19

只阳光私募产品出现在今

年三季度上市公司十大流通股东榜

上。 泽熙、 淡水泉、 云程泰等大型

私募在三季度都有所调仓换股， 而

永辉超市、 西王食品、 豪迈科技等

多只股票被私募青睐。

季报显示， 今年三季度， 泽熙

投资旗下首只产品泽熙瑞金

1

号买

入永辉超市， 达

1245.71

万股， 这

是瑞金

1

号首次出现在永辉超市前

十大流通股东榜上， 排名第十位。

二级市场方面， 永辉超市今年

三季度下跌

12.92%

。

季报还显示， 西王食品获得

3

家私募基金青睐， 共持有

488.1

万

股， 分别为武当

17

期、 上善御富

资产的春天

1

号、 西域投资的中融

增强

41

号。 其中， 武当

17

期持有

249.60

万股， 排在该股十大股东流

通榜第二位， 较上期减持

62.40

万

股； 春天

1

号新进

148.50

万股，

占流通股东比为

1.72%

， 排在十大

股东流通榜第七位； 中融增强

41

号新进

90

万股， 占流通股东比为

1.04%

， 排在十大股东流通榜第十位。

西王食品今年三季度当季实现净

利润为

5487.15

万元 ， 同比增长

36.83%

， 二级市场下跌

2.93%

。

值得注意的是， 赵军掌舵的淡水

泉投资大举进驻豪迈科技， 并有所斩

获。 数据显示， 今年三季度淡水泉旗

下产品共计增持豪迈科技达到

784.86

万股， 三只产品均为首次进入流通股

东榜单， 分别为投资精英之淡水泉、

淡水泉精选

1

期、 淡水泉成长一期，

分别持股达到

347.31

万股、

272.80

万股、

164.75

万股。

私募密切关注成交量

瞄准主题性投资机会

证券时报记者 吴昊 付建利

沪指爬上

60

日均线后盘整数

日， 对于

A

股市场下一步的走势，

多数私募相对谨慎。 接受证券时报

记者采访的私募较为一致地认为，

目前只是场内资金在推动行情， 成

交量并未大幅放大， 说明更多的场

外资金对这波 “维稳行情” 仍存疑

虑， 今年三季度或是经济底部， 若

未来股市成交量逐步放大， 反转行

情才可以得到确认。

量能放大才为反转

湖北新海天投资总监杨虎表

示， “沪指站上

60

均线的指标意

义不大， 沪指在

1664

点和

998

点

的低位都横盘数月， 有利于市场筹

码交替和人气聚集。” 杨虎认为，

从近期公布的经济数据来看， 三季

度经济阶段性见底的概率较大， 前

期宽松的经济政策会慢慢显现出成

效， 这是股市转暖的根本动力。

汉富资本王辉表示： “虽然目

前沪指突破

60

均线， 但尚不能有

效确认， 还会有一个短期震荡过

程， 虽然从周线来看， 量能温和放

大是一个积极信号， 但未来还有待

进一步放量， 至少日成交量要到

800

亿以上， 反弹行情才有望变成

反转。”

铭远投资总经理陆炜表示， 近

期反弹行情有望持续到

11

月初，

此波反弹得益于系统性风险释放、

经济数据良好、 新股上市频率变

慢、 资金面相对宽松； 但是往往到

年底资金面会变得紧张， 维稳行情

过后新股上市频率会加快， 因此行

情能否持续关键看年末有没有可以

提振市场的经济改革措施出台。

上海某私募公司总经理认为，

目前股市的问题在于没有增量资金入

场， 关键取决于货币政策的松紧程

度， 前两次降准是针对外汇占款回落

的措施， 近期外汇占款回暖， 若再降

准， 累积效应会出现， 同时也会对经

济产生实质性影响， 不排除会有跨年

度行情。

关注主题性投资机会

杨虎近期对包括券商股在内的金

融股关注较多， 他认为， 券商业务在

不断多元化， 经纪业务占比越来越

少， 转融通、 衍生品等占比逐渐增

多， 券商业绩增长是确定性事件。

近期周期股也有所表现。 陆炜

称， 目前银行保险等蓝筹股估值较

低， 大家对于周期股估值下滑的判断

会扭转， 周期类的股票会有估值修复

行情， 因此对于明年上半年周期股行

情比较看好。

另有私募人士表示， 目前系统性

风险仍很大， 仍是存量资金在推动行

情， 倾向于概念性炒作， 比如页岩

气、 地热、

3D

打印等概念， 维持时

间不会很长， 但有想象空间。

深圳攀成投资等私募基金的负责

人向证券时报记者表示， 年末

A

股

市场可望迎来一波级别稍大的反弹行

情， 但持续性和幅度投资者不可抱有

过高期望， 轻指数重个股仍然是目前

主要的操作策略， 后续热点仍然会层

出不穷。 首先， 三季报本周密集披

露， 预盈预增股会有不错的机会。 而

临近年末， 重组股和

ST

股的摘帽行

情也可能会反复演绎； 其次， 每一

波反弹行情中， 超跌低价股反弹的力

度都不容忽视； 再次， 页岩气、 地

热、 苹果概念、 宽带提速、 电子支

付、 物联网等概念会反复炒作， 在这

些主题概念上反复波段操作也成为部

分私募目前的 “打法”。
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阳光私募近

1

月上涨

0.45%

输沪深

300

指数

4

个百分点

据好买基金研究中心统计， 上周有

570

只

私募基金公布最新净值， 占所有

1035

只非结

构化私募、 创新型私募的

55.07%

。

从阶段收益来看， 上周公布净值的私募基

金近

1

、

3

、

6

、

12

月的平均收益分别为

0.45%

、

-3.60%

、

-2.41%

、

-7.94%

， 而同期沪

深

300

指数的收益分别为

4.51%

、

-3.24%

、

-

10.15%

、

-9.88%

。 从私募基金整体业绩来看，

由于整体仓位较轻， 在近期的反弹中私募基金

表现落后于指数， 只有在近

6

、

12

月长时间段

内跑赢同期沪深

300

指数。

就单只私募基金的业绩来看， 多数私募近

1

月收益收窄。 近

1

月收益率排名前三的为先

机策略精选、 长金

11

号、 菁英时代成长

3

号，

近

1

月分别上涨

6.71%

、

5.68%

和

5.08%

。 截

至

2012

年

10

月

12

日公布的最新净值， 先机

策略精选近

1

月净值上涨

6.71%

， 超越同期沪

深

300

指数

7.19

个百分点。 （余子君）

上周

5

只阳光私募成立

2

只产品发行

Wind

数据显示， 上周共计有

5

只阳光私

募产品成立， 其中股票型阳光私募产品

2

只，

分别为稳健分层型财富

1

期和新航线

1

期， 其

中稳健分层型财富

1

期为结构化产品， 预期年

化收益率为

7.5%

。 另外

3

只产品均为债券型

产品， 分别为君恒稳健

8

期、 君恒稳健

7

期和

华创稳盈

3

号

2

期， 受托人分别为平安信托和

山东国际信托。 从

3

只公布了发行规模的产品

来看， 华创稳盈

3

号

2

期募得了

2.35

亿元，

稳健分层型财富

1

期和新航线

1

期分别募得

1052

万元和

4260

万元。

除此之外， 上周还有

2

只阳光私募产品发

行， 且均为股票型产品。 分别为创赢

2

号和赢

隆

2

期， 投资顾问分别为山西创赢投资和青岛

赢隆资产管理公司。 （余子君）

Data

数据观察

9

月私募

65%

产品获正收益

平均增仓

5

个百分点

上周， 华润信托发布

9

月份中

国对冲基金指数 （

MCRI

） 月度报

告。 该指数

9

月份微涨

0.54%

， 弱

于同期沪深

300

指数上涨

4%

的表

现。 平均股票仓位达到了

63%

， 较

8

月上升近

5

个百分点。

报告显示，

9

月，

MCRI

覆盖的

139

只私募证券基金中有

65%

的产

品获得了正收益， 其中， 鑫鹏

1

期、 凯毅、 金中和

1

、

4

、

5

期、 道

合

1

期、 开宝

1

期等产品的收益率

排名靠前。

今年以来截至

9

月底，

MCRI

指数上涨

0.72%

， 同期沪深

300

指

数下跌

2.24%

。 有

47%

左右的私募

基金获得了正收益， 其中， 塔晶老

虎

1

期、 理成风景

2

号、 明达系

列、 景林丰收、 先锋

1

号、 红山

1

期、 民森

K

号、 林园系列、 凯毅等

收益率均超过了

10%

。

中期来看， 最近一年， 沪深

300

指数跌幅为

11.17%

，

MCRI

下跌

6.10%

。 有

136

只私募证券基金具

有超过

1

年的历史业绩记录， 但仅

仅只有

24%

的私募证券基金获得了

正收益， 其中泽熙

4

、

5

期、 林园

2

、

3

期、 万利富达、 毕升精选成长

1

期等产品的表现较好。

MCRI

最近两、 三年的累计回

报率分别为

-13.37%

和

0.59%

， 从中

长期来看， 阳光私募基金的平均收

益率远远好于代表大盘表现的沪深

300

指数 （其最近两、 三年的累计

回报率分别为

-21.89%

和

-23.69%

）。

仓位方面， 随着大盘的触底反

弹，

MCRI

成分基金

9

月份的平均

股票仓位较

8

月末上升了近

5

个百

分点， 约为

63%

左右。 持股超过八

成的产品略有上升， 至

41%

左右，

超过

65%

的私募将股票仓位维持在

五成以上。

（杜妍 整理）

5

年长熊

13

只阳光私募获正收益

证券时报记者 余子君

5

年前， 上证指数冲上了

6124

高点，

5

年后上证指数在

2100

点

徘徊， 指数跌去三分之二， 投资者

损失惨重。 但是

13

只阳光私募却

经受了

5

年考验， 获取了绝对收

益，

6

只阳光私募产品累计收益率

超过

50%

。

来自私募排排网净值数据显

示， 截至上周五， 成立于

2007

年

下半年的阳光私募 （非结构化产

品） 并且仍然在运作的阳光私募

（最近一个月更新净值） 共计

50

只。 这

50

只中有

13

只产品实现了

正收益， 其中

6

只阳光私募产品累

计收益超过

50%

。

6

只产品中由昔日明星基金经

理江晖掌舵的星石占据

3

席， 朱雀

占据

2

席， 赵军掌舵的淡水泉占据

1

席。 其中累计收益最高为淡水泉

成长一期， 该产品成立于

2007

年

9

月

6

日， 截至

10

月

15

日， 累计

净值为

179.49

元， 成立以来累计

收益达到

71.47%

。 而朱雀

2

期、

朱雀

1

期以及星石

1

至

3

期的累计

收益率均在

50%

到

60%

区间。

与此相对的是， 不少阳光私

募由于亏损严重已经清盘， 但是

仍在坚守。 数据显示，

50

只产品

中 有

4

只 产 品 亏 损 幅 度 超 过

30%

， 其中塔晶投资旗下

2

只产

品垫底， 截至

10

月

12

日， 累计

净值分别为

44.56

元和

51.2

元

（

100

元面值）。

值得注意的是， 从

5

年长跑业

绩来看， 公募和券商出身的投资经

理业绩更为出色。

13

只取得正收

益的阳光私募中，

9

只产品的投资

经理为昔日公募基金明星基金经

理， 而朱雀

1

期和

2

期的掌舵人李

华轮则出身于券商。 仅有

2

只产品

投资经理为草根出身。

对此， 有业内人士表示， 由于

公募基金在风险控制上较为严格，

公募出身的基金经理一般都有较强

的风险意识， 因而操作风格不会太

激进， 净值波动通常较小， 适合长

跑， 如星石投资的江晖等。 而草根

出身以及少数券商出身的投资经理，

投资风格往往较为犀利， 持股过于

集中， 在某一阶段短期业绩可能会

比较亮眼， 而一次操作失误就有可

能亏掉所有收益， 甚至损失本金。

天马资产董事长康晓阳：

每一类企业其实都有自己的天花板， 这是

常识， 不需要太复杂的分析和推导。 从长期来

看， 多数企业都过不了

100

亿市值； 能达到

500

亿市值的， 已是行业翘楚； 而市值超过

1000

亿， 更是寥若晨星。 如果没有这些基本

概念， 只是一味地拿盈利放大而计算公司价

值， 势必会造成股价严重脱离常识， 最后难逃

崩溃的命运。

星石投资总裁杨玲：

大部分研究机构对未来股市很悲观， 我们

作为股市中的少数派， 认为经济即将软着陆，

股市将迎来长牛慢牛行情。 在股市进入长牛慢

牛行情后， 应重点关注中国经济的改革与转

型， 每一次的改革、 每一步的转型都将带来一

波大行情，

2012

年的金融改革行情只是未来

大行情的一次小小的预演， 未来的大行情将在

改革与转型中产生。

深圳禾木资产总经理刘强：

交易是逐渐接近事物本真的过程。 过程的

曲折和艰苦， 有捷径也轮不到自己， 这个行业

就是精英竞技场， 就是这么残酷； 方向是更深

入、 更细致、 更纯粹， 那些泛政治化和阴谋论

的方法是没有立身之地的； 过程比结果更重

要， 没必要迷恋别人用其他方式获得的暴利。

北京神农投资总经理陈宇：

市场化改革以来， 市场效率越来越高。

大趋势上，

A

股过高的估值一江春水向东流。

同时， 每次系统性抛售的间歇， 资金大体流

向低估值和高成长的板块。 投资与投机的主

线越来越清晰。 比如这次反弹， 先是攻击成

长确定的医药与消费。 随后推升估值接轨，

股价超跌的周期股。 当然， 市场不能扭转供

大于求的结构。

格雷投资总经理张可兴：

股票越跌越悲观， 而实际上我们应该乐

观， 在

2100

点股市相对低估时， 我们感受到

的只有世界末日的来临。 相反， 股票越涨越乐

观， 实际我们应该悲观， 在

6124

点股市最高

估的时候大家想到的都是

8000

点甚至更高。

京富融源投资总监李彦炜：

现在漫天遍地都是说货币超发， 而实际

上作为世界货币的美元价格在上升， 我们本

国的货币对美元也在上升。 如果说一个供应

量超过需求量的东西能涨价， 那真是无语了。

价格上升意味着供给小于需求， 也就是说货

币升值意味着货币供给不足。 这么基础的逻

辑， 却没人提。

（付建利 整理）

王亚伟“奔私”是真 其它都还只是个传说

证券时报记者 刘明

近日， 私募行业最热门的事件

莫过于被誉为 “最牛基金经理” 的

原华夏基金副总经理王亚伟在深圳

前海注册了私募公司。 在今年

5

月

离开公募之后， 王亚伟的去向一直

备受市场关注。 在注册私募的事情

被证实后， 关于王亚伟奔私傍大

款、 募资百亿不是问题、 提前洞悉

巨大制度红利复出抄底之类的传说

与解读凶猛而至。

其实， 王亚伟的 “奔私” 过程

节奏感很强。

刚过不惑之年的王亚伟必定还

想发展自己的事业， 而作为最牛基

金经理， 投资是其强项， 在离开业

内最大公司、 同时也是他奉献十三

载岁月的华夏基金之后， 再做投

资， 公募基金或许已经没有合适的

平台， 自己成立私募或许是其最佳

选择。

王亚伟选择 “奔私” 应该还有

一个原因。 王亚伟离开公募时表

示， 投资者对其所投资股票的过度

关注， 甚至出现王亚伟概念股， 给

他造成较大压力， 担心普通投资者跟

其选股出现亏损。 而私募基金需要的

信息披露相对较小， 而且规模也比较

小， 可规避所投资股票被普通投资者

过度关注。

确定了 “奔私” 的方向， 还需要

掌握的就是时间。 王亚伟的公司千合

资本的注册日期为

9

月

28

日， 距其

离职已过了

4

个多月。 在离开了工作

十余年的公募后， 保持一段静默， 同

时思考新的发展方向， 几个月时间的

调整节奏刚刚好。

对于 “奔私” 的原因， 市场传

说， 王亚伟复出是洞悉制度红利，

来抄底的。 从王亚伟以往的投资风

格来讲， 他更擅长自下而上选股，

而制度红利属于宏观层面的判断。

因而是否是提前洞察制度红利估计

只有王亚伟自己知道。 当然， 目前

A

股整体估值确实不高， 宏观经济

也有企稳迹象， 不排除股市可能在

目前的底部区域出现反弹或反转，

但将王亚伟 “奔私” 说是洞悉制度

红利复出抄底则未免牵强。

事实上， 先于王亚伟， 有几位知

名公募基金人物的 “奔私” 也曾轰动

一时， 而随后的际遇也各有不同。 幸

运的有， 前信达澳银投资总监曾昭

雄，

2009

年小牛市初期转入私募，

一路走来颇为顺当； 悲摧的有，

2009

年

8

月转投私募的前交银施罗德投资

总监李旭利， 转私募后因涉嫌内幕交

易被捕。

王亚伟 “奔私” 了， 市场如何解

读都不过是一厢情愿。 可以肯定的

是， 私募界将会热闹起来。 不过， 投

资者做投资切莫盲目， 毕竟， 王亚伟

最值得学习的地方正是他崇尚独立思

考的精神。

创投公司网络发售理财产品引质疑

证券时报记者 杨丽花

在深圳市红岭创投电子商务有

限公司的官网上， 一款名为红岭阳

光的创新型集合理财体验产品引起

了关注。 这款产品的发行与管理者

均为深圳市红岭创投股权投资基金

管理公司。 创投公司是否有资格公

开发行理财产品引发市场质疑。

资料显示， 红岭创投经营范围

为受托管理股权投资基金等， 并没

有发行理财产品的资质。

红岭阳光理财的产品介绍显

示， 该产品投资方向为证券期货等

高流动性领域。 红岭创投董事长周

世平提供红岭创投网站股份

500

万

股， 为该产品提供不可撤销的本金

保障。

这款产品在业界引起了较大争

议。 国浩律师事务所合伙人李淳

认为， 产品发行主体有没有发行

理财产品的资质， 投资者维权成了

问题。 “现在的某些金融创新， 多

是钻法律空子， 这类产品到底应该

由谁监管， 也不是很清晰。” 他说。

证券时报记者致电深圳市银监

局， 有关人士表示， 证券交易、 私

募等应该由证监部门管理。 记者随

后咨询了证监部门的相关负责人，

表示： “当前理财产品发行要么是

备案制要么是审批制。” 而该产品

没有经过任何监管单位的审批， 也

无备案可查。 深圳市证监局表示将

对该款产品进行了解和调查， 且会

公开调查结果。

据悉， 这一款产品在红岭创投

内部也引起争议， 有的高管认为涉

嫌违规而选择离职。 红岭创投相关

人士表示， “我们只是想团结

P2P

网

贷平台上的客户， 为他们提供更多的

投资渠道， 并不知道这一做法可能会

触及红线。” 周世平说， “这只产品

对于投资人来说， 是公开透明的， 每

天的交易情况都会以

QQ

截图的形式

放到红岭创投网站的加密区。 如果监

管部门确定非法， 我们就清盘。”

另外， 该理财产品的发行方式也引起

了争议， 该产品主要通过红岭创投的

官网发行， 客服等工作人员也通过

QQ

群等多渠道进行信息传播。

深圳龙腾资产董事长吴险峰说，

目前理财产品发行只能通过信托、 券

商、 银行、 公募基金等， 私募尚无通

过网络自行公开发行理财产品的先例。

虽然争议颇多， 但是该理财产品

1500

万资金已募集到位， 并开始运

作， 由周世平亲自管理。

记者观察 Observation
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